

Témoignage d'Aloys BORY, enseignant chercheur au Laboratoire d'Océanologie et de Géosciences

Mis à jour le 7 novembre 2017

Retour sur les 3 visites DDTour "Loos-en-Gohelle, la pionnière" // "Pochéco ou l'écolonomie au quotidien" // "Grande-Synthe, ville en transition" réalisées en 2016 / 2017.

- **Pourquoi avez vous souhaité organiser un DDTour ?**

Dans le cadre de mes activités d'enseignement à l'Université Lille-1, j'ai été sollicité pour mettre en place une UE (Unité d'Enseignement) sur le développement durable pour des étudiants de Licence 2ème année. Cette UE « transversale » est commune à plusieurs cursus sur le campus de l'Université de Lille, Sciences et Technologies. Le DD me semblait être un concept vague et un peu fourre-tout, et je souhaitais, à travers cette UE, permettre aux étudiants (et à moi-même) d'aller à la rencontre de ceux qui mettent en oeuvre de façon concrète les principes du DD autour de nous (dans nos quartiers, nos villes, notre région).

- **Qui y a participé ?**

Des étudiants de licence 2ème année (principalement en Sciences de la Terre) et moi-même (enseignant-chercheur à l'Université de Lille, Science et Technologies).

- **Selon vous, quels sont les éléments marquants de cette visite ?**

Le premier point fort aura été de découvrir que de nombreuses initiatives, déjà très avancées, existent et fonctionnent, avec des résultats parfois spectaculaires (métamorphose de Grande Synthe par exemple). Que ce soit à l'échelle de la ville (visites de Grande-Synthe et de Loos-en-Gohelle) ou de l'entreprise (Pochéco), un point marquant je pense a été de constater que les projets qui portent leurs fruits aujourd'hui ont d'abord été portés par la volonté et la détermination de quelques responsables visionnaires. Les visites ont également permis de souligner l'intérêt (la nécessité même) de (re-)penser l'organisation des activités dans leur globalité afin de leur donner le plus de cohérence et d'efficacité possible.

- **Quel est votre ressenti suite à cette/ces visite(s) ?**

Ces visites nous ont permis de découvrir qu'il existe de formidables expérimentations en région, dont certaines ont déjà largement fait leur preuves et font figures de pionnières à l'échelle nationale et internationale, et démontrent que les efforts en matière de réduction des impacts environnementaux sont également des leviers pour renforcer localement l'économie, les coopérations et le lien social. Tout comme le film « Demain », les visites du DD tours redonnent une vision très positive de l'avenir, en montrant que des solutions concrètes existent et ne demandent qu'à être développées.

- **Quels sont pour vous les atouts du concept de voyages d'étude DDTour ?**

L'atout principal des voyages d'étude du DDTour me semble être la rencontre avec les acteurs sur le terrain, qui, avec beaucoup de pédagogie, expliquent, contextualisent et transmettent le sens de leur démarche et de leur engagement pour le développement du DD. Je tiens à remercier tout particulièrement Jean-Christophe Lipovac, Valérie Caron et Edouard Sellier pour le temps qu'ils ont pu nous consacrer et pour leurs précieux éclairages.

Témoignage recueillie par Marjorie Duchene, Coordinatrice du DDTour

ALLER PLUS LOIN

[> Découvrez les visites DDTour !](#)

Réservez un DDTour

[Prenez une grande inspiration](#)

Abonnez-vous !Recevez le meilleur de l'information régionale DD & Climat

[S'inscrire](#)